

sus quejas son terribles y con la excusa de proteger a los demás, se divierten con el mejor ánimo. Son, en general, encantadores para los extraños y odiados por la servidumbre por la rareza de sus caprichos y al mismo tiempo por su refinado egoísmo; atormentando inexorablemente de mil maneras a todos los que están a su alcance y hallando aún la manera de aparecer como su víctima.

Estas características sólo se esbozan en los menores, pues su total desarrollo tiene lugar en épocas más avanzadas de la vida. Con todo, aun de una manera rudimentaria, puede reconocerse bien el tipo. A menudo se hallan estigmas psíquicos.

En nuestras investigaciones hemos hallado 10 casos, o sea un 3'75 por 100 del total, que se reparten así:

Vagabundaje: 1 caso de 12 años.

Peligro de corrupción: 7 casos de 11 a 17 años.

Abandono: 1 caso de 11 años.

Como puede observarse, corresponden principalmente a casos de protección por peligro de corrupción y abandono, y sólo un caso de vagabundaje. Se comprende por la sobrecarga constitucional de estos casos, ya que se trata de hijos de anormales, prostitutas y alcohólicos, siendo fácil de imaginar el gran papel que desempeña la herencia.

*Tipo de personalidad asténica.*—Este tipo se caracteriza por su fatigabilidad y corresponde al hábito asténico de Stiller. Somáticamente presentan predominio longitudinal y son microesplénicos, acusando a menudo trastornos abdominales de naturaleza ptósica e hipofunción suprarrenal. Son atónicos y predomina en ellos la falta de entusiasmo y actividad. Tienen cierta analogía con algunos tipos compulsivos estudiados psicológicamente por Freud.

Hemos hallado 9 casos, correspondiendo a 3'45 por 100, clasificados en las siguientes reacciones:

Vagabundaje y fugas: 1 caso de 15 años.

Mala conducta: 2 casos de 14 y 15 años.

Peligro de corrupción: 1 caso de 10 años.

Abandono: 1 caso de 8 años.

Hurtos: 4 casos de 13 a 16 años.

Alguna de las características de este tipo se observan entremezcladas con otros y no debe olvidarse que es uno de los de desarrollo más tardío, especialmente en su correlativo somático. Rojas lo